



## Infobrief 2019

### An die Lehrkräfte für das Fach Chemie

über die Fachbetreuung

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

für das neue Schuljahr 2019/2020 wünsche ich Ihnen viel Erfolg und gutes Gelingen!

In diesem Infobrief möchte ich Sie auf unsere überarbeitete Handreichung zur zeitgemäßen Ausstattung des Chemiebereichs hinweisen. Wir hoffen, diese ist hilfreich für Sie und Ihre Kolleginnen und Kollegen.

### Empfehlungen für eine zeitgemäße Ausstattung des Chemiebereichs

Immer dann, wenn eine Sanierung oder auch der Neubau einer Schule ansteht, müssen zahlreiche Entscheidungen zur Ausstattung des Chemiebereichs getroffen werden.

Oftmals stellen derartige Überlegungen wegen ihrer beträchtlichen Komplexität eine große Herausforderung für alle Beteiligten dar.

Im Jahr 2014 wurde darum von der Abteilung Realschule am ISB die Online-Handreichung „Empfehlungen für eine zeitgemäße Ausstattung des Chemiebereichs“ veröffentlicht.

Ziel der Publikation war und ist es, Hilfestellungen zu dieser Thematik anzubieten.

Die Handreichung wurde nun grundlegend überarbeitet. Ein wesentlicher Grund hierfür ergibt sich aus der Implementierung des Lehrplan-PLUS, der ab dem kommenden Schuljahr 2020/21 auch in Chemie greift.

Die in diesem Zusammenhang stehenden Weiterentwicklungen des Chemieunterrichts können an den Realschulen in Bayern Anlass für eine Überprüfung und ggf. eine Anpassung der Ausstattung sein. Auch hierfür soll Unterstützungsmaterial angeboten wer-





den. Daneben wurde auch noch weiteren aktuellen Entwicklungen Rechnung getragen: Fortentwicklungen beim Stand der Technik im Bereich der Ausstattung sind ebenso eingeflossen wie Änderungen im Bereich der Sicherheit.

Die aktuelle Version der Handreichung steht auf der Homepage des ISB zur Verfügung:

<http://www.isb.bayern.de/realsschule/faecher/mathematik-naturwissenschaften/chemie/ausstattung-chemie-rs/>

Die Handreichung spricht Empfehlungen aus und erhebt nicht den Anspruch einer verbindlichen Richtlinie. Daher ist es wichtig zu betonen, dass die Vorschläge nicht als eine an allen Schulen zwingend anzuschaffende Mindestausstattung zu interpretieren sind. Sie sind als Anregungen für eine Grundausstattung gedacht, die gegebenenfalls entsprechend der örtlichen Bedürfnisse und Gegebenheiten anzupassen ist

gez. Dr. Barbara Hank  
Referat Mathematik/Chemie